

Comentario al artículo

**Técnica, Gestión y Política, de Francisco Javier de Águeda Martín
publicado en el número 3.463 de la ROP correspondiente a febrero de 2006**

Mariano Palancar Penella. Dr. Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos

El número de febrero de la R.O.P. dedica atención al trinomio "Técnica, Gestión y Política" primero desde el Editorial y principalmente en un interesante artículo de nuestro compañero Francisco Javier de Águeda Martín.

He leído con atención ambos textos, he subrayado muchas frases y he decidido hacer un comentario que se ha retrasado algo por la Feria de Abril Sevillana.

Expongo brevemente algunas objeciones al artículo en cuestión que me ha parecido valioso y riguroso aunque excesivamente teórico. Mi opinión se basa en la observación de la realidad que he vivido a lo largo de mi vida profesional.

1. No entiendo la separación de Técnica y Gestión. A mi me parecen dos con-

ceptos que deben ir unidos. No he entendido nunca, a lo largo de muchos años, que un ingeniero proyecte sin asumir para que va a servir su proyecto y como se va a utilizar.

He pasado una gran parte de mi vida gestionando.

2. La técnica ha sido y sigue siendo fundamental para conseguir un Proyecto que sea seguro, eficaz, económico y cumpla todas las normas.

No estoy de acuerdo con la afirmación de que una decisión tomada con criterios técnicos es una decisión devaluada. La devaluación surge cuando el técnico se deja manipular por el político.

3. No estoy de acuerdo con el autor cuando dice que "La esencia de la decisión política ha cambiado poco a lo

largo de la historia". Yo si aprecio cambios. Durante muchos años he observado que las decisiones políticas se limitaban a las grandes decisiones: "hacer una presa determinada", "construir una carretera nueva" por ejemplo. Y durante el proceso posterior apenas interviene el Político.

En las últimas décadas el Político interviene con frecuencia en todas las fases y en ocasiones manipula al técnico.

4. En resumen creo que la Gestión, tan importante como el proyecto y la Construcción, debe estar tecnificada. Es decir la Gestión forma parte de la Técnica.

5. También opino que desde hace años el Político ha ocupado demasiados escalones del proceso en detrimento de la Técnica y eso me parece malo. ◆

DIRECTORIO DE EMPRESAS



**TECNICAS REUNIDAS
INGENIEROS Y
CONSTRUCTORES**



**IMITEC
INFRAESTRUCTURAS**

INFRAESTRUCTURAS Y MEDIOAMBIENTE

CAMPOS DE ACTIVIDAD

- AEROPUERTOS Y TRANSPORTE AÉREO
- DESALACIÓN, POTABILIZACIÓN Y DEPURACIÓN DE AGUAS
- HIDRÁULICA Y RECURSOS NATURALES
- EDIFICACIÓN/EDIFICIOS SINGULARES
- TRANSPORTE TERRESTRE
- COSTAS Y PUERTOS

ÁREAS DE NEGOCIO

- INGENIERÍA
- CONSTRUCCIÓN
- EXPLOTACIÓN

AENOR



Empresa Registrada

ER-0029/1995

Rafael Calvo, 3 y 5
28010 Madrid
Tel.: 91 592 39 00
Fax: 91 592 39 01 / 02

e-mail: comercialinf@tecnicasreunidas.es

AENOR



Gestión Ambiental

CGM-99/037



acciona
Infraestructuras

VÍAS DE COMUNICACIÓN

OBRAS HIDRÁULICAS

OBRAS MARÍTIMAS

PLANTAS INDUSTRIALES

OBRAS SUBTERRÁNEAS

EDIFICACIÓN Y ARQUITECTURA

RESTAURACIÓN Y REHABILITACIÓN

Avda. de Europa, 18 • Parque Empresarial La Moraleja
28108 Alcobendas (Madrid)
Tel.: 91 663 28 50 • Fax: 91 663 30 99
www.accionacom